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Anápolis celebra data com 
ações culturais, hap e jongo
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l Samuel Santos é 
reeleito presidente 
da OAB Subseção 

Anápolis com 
80,9% dos votos

Pg. 13

‘Natal de Coração’ começa sábado, 
23, e vai visitar 26 bairros da cidade

Numa entrevista à Man-
chester FM nesta terça-feira, 
19, a primeira-dama e depu-
tada estadual Vivian Naves 
(PP) detalhou a programação 
do evento. A abertura oficial 
será sábado, 23, às 19h, no 
Parque da Jaiara. A festa segue 
até 18 de dezembro, quando 
será encerrada na Praça Bom 
Jesus, no Centro. Serão 26 dias 
de festa em vários bairros da 
cidade.

l Empresário, 
arquiteto e vereador 
especulados como 
possíveis secretários 

na nova gestão
Pg. 2

Estádio Jonas 
Duarte está 
com as obras 
em fase final

A estrutura que fecha o 
anel de arquibancadas foi 
concluído. Agora são fina-
lizados vestiários. O gra-
mado passa por revitaliza-
ção. A secretária de Obras, 
Flávia Ribeiro, revela que 
estádio estará pronto para 
ser utilizado no mês de ja-
neiro de 2025.

Nesta quarta-feira, 20, Dia da Consciência Negra, o rapper anapolino Neblina lança o EP “Diversidades”, um 
trabalho inédito que agrega diversos estilos musicais que fazem parte da vida do artista, como o rap e o jongo. 
No próximo domingo, 24, será realizado o evento Consciência Livre, promovido pelo Compir e pela Associação 
de Mães e Pais de Santo da Cidade, com apoio da Prefeitura de Anápolis, por meio da Secretaria de Integração, 
e pela Casa Hip Hop. O DM Anápolis traz ainda nesta edição artigo assinado pelo presidente do Compir, Lion 

Ferreira, e a vice-presidente, Sílvia Regina, intitulado ‘Consciência Negra e Livre’. 
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No ato de filiação em mas-
sa do PSD, na segunda-feira, 
18, o prefeito Márcio Corrêa 
(PL) manteve o tempo todo ao 
seu lado o deputado estadual 
Amilton Filho (MDB), um dos 
principais articuladores do 
projeto político que culminou 
com sua eleição a prefeito e co-
ordenador-geral da campanha 
do liberal. Sempre discreto em 
suas aparições, Amilton é reco-
nhecido internamente no gru-
po que forma a base de apoio 
de Corrêa como uma peça de 
confiança, hábil estrategista, 
político experiente, em franca 
ascendência no âmbito esta-
dual, um dos mais fortes elos 
com o legislativo e o executivo 
estaduais, e com o governador 
Ronaldo Caiado, além de ter 
canal aberto de interação com 

painelpainelDMDM

Amilton Filho, um dos artífices 
do projeto de Márcio a prefeito, 

solidifica força política em Goiás

LIDERANÇA

Na edição desta terça, 19, no 
jornalismo da Manchester FM, o 
repórter Lucivan Machado citou 
três nomes que, nos bastidores, 
são especulados como possíveis 
secretários no governo de Márcio 
Corrêa (PL). O empresário Karin 
Abrahão estaria cotado para assu-
mir a CMTT ou o Esporte. Surge o 
nome do arquiteto Luiz Antônio 

Rosa (foto), presidente do Sin-
duscon e vice-presidente da Acia, 
que poderia ir para a Secretaria 
de Obras. E, também, o nome do 
vereador Hélio Araújo (PL), que 
encerra mandato em 31 de de-
zembro, que seria opção para a 
Secretaria de Indústria e Comér-
cio. Por enquanto, tudo ainda no 
campo das especulações.

Empresário, arquiteto e vereador especulados 
como possíveis secretários na nova gestão

O vereador Marcos 
Carvalho (PT) falou sobre 
a proposta do presidente 

Lula, na Cúpula do G20, para 
formar Aliança Global contra 
a Fome e a Pobreza. Meta é 
tirar 500 milhões de pessoas 
da pobreza, utilizando como 

modelo programas sociais 
brasileiros como o CadÚnico, 
o Bolsa Família, e os progra-

mas sociais e de saúde.

Contra a Fome

Depois do PDT, surgem mais duas denúncias na Justiça Eleitoral, em desfavor do Podemos, em fun-
ção da suspeita de candidatura fictícia, que agitou os bastidores nos últimos dias. O PV também acionou 

a justiça, assim como Cleomar Mendes de Morais (pessoa física). Pedem liminar para impedir a diplo-
mação de Reamilton Espíndola, eleito pelo Podemos. 

Caso Podemos tem mais desdobramentos

DA REDAÇÃO

O Ministério Público de Goiás (MPGO), repre-
sentado pela promotora de Justiça Rúbian Cor-
rêa Coutinho, realizou há alguns dias, a entrega 
de materiais arrecadados em uma mobilização 
promovida pelo Conselho Estadual da Mulher 
(Conem). 

A iniciativa, que faz parte do Projeto Desa-
pega, tem por objetivo transformar doações de 
roupas e acessórios em oportunidades de empre-
endedorismo para mulheres em situação de vul-
nerabilidade social.  

A campanha integra as ações dos 21 Dias de 
Ativismo pelo Fim da Violência contra as Mu-
lheres e visa conscientizar a sociedade, prevenir e 
enfrentar as violências contra mulheres e meninas 
em Goiás.

Durante a entrega, realizada diretamente à 
presidente do Conem, Rosi Guimarães, a promo-
tora destacou a importância das parcerias na rede 
de apoio, “Sabemos que só de mãos dadas pode-
mos ajudar a enfrentar esse tipo de violência. Não 
podemos nos enclausurar em nossos órgãos sem 
essas parcerias. Rede é isso, uma dando a mão 
para a outra, com solidariedade e colaboração.”  

Rosi Guimarães agradeceu o apoio do MPGO 
e reforçou o impacto da ação. O projeto Desapega 
opera em duas frentes complementares. Na pri-
meira, incentiva a doação de roupas e acessórios 
em bom estado de conservação. Na segunda, os 
itens doados são organizados em kits iniciais com 
cerca de 50 peças, destinados a 21 mulheres iden-
tificadas pelo Cadastro Único e vinculadas aos 
programas sociais do governo estadual.

Esses kits permitem que as beneficiárias ini-
ciem seus próprios brechós, criando uma fonte 
de renda e fortalecendo suas habilidades em-
preendedoras.  O MPGO participa do projeto na 
primeira etapa, promovendo a arrecadação de 
doações em suas sedes em Goiânia. (Com infor-
mações Ascom MPGO)

Ação faz roupa 
virar chance 

para mulheres 
em situação de 

vulnerabilidade

todos os segmentos da socie-
dade. Próximo do prefeito elei-
to, será na gestão um dos mais 
estratégicos colaboradores. 
Sobre a parceria com o PSD, 
Amilton Filho falou de parce-
ria. “O PSD foi um partido vi-
torioso nestas eleições, tanto 
que foi o que elegeu a terceira 

maior bancada de vereadores, 
o que comprova a sua força e 
competitividade. Foi um parti-
do fundamental para a eleição 
do Márcio, e isso mostra a sua 
força, por isso reconhecemos 
no PSD um grupo forte que 
merece toda nossa atenção”, 
disse o parlamentar anapolino. 

O vereador Suender Silva 
(PL) disse que fez visita, em 
Brasília, ao senador goiano 
Wilder Morais (PL), na se-

gunda-feira, 18, para tratar de 
assuntos da cidade. Entretan-

to, nos bastidores, a espe-
culação é que a pauta teve 
também avaliações sobre o 

processo de eleição da Mesa 
Diretora da Câmara. Tudo a 

ver com 2026. 

Interlocutor
A Polícia Civil, via Dele-

gacia Estadual de Repressão 
a Crimes Contra Adminis-
tração Pública (DERCAP), 
deflagrou nesta terça, 19, a 
Operação Sócio Oculto. O 

objetivo foi cumprir 15 man-
dados de busca e apreensão 
e desbaratar esquema crimi-

noso envolvendo empresa 
contratada pela Prefeitura 

de Terezópolis.

Sócio Oculto
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Em discurso a uma plateia 
formada por prefeitos eleitos 
e reeleitos, nesta terça-feira, 
19, em Goiânia, o governador 
Ronaldo Caiado aconselhou 
os gestores municipais a privi-
legiar a nomeação de equipes 
técnicas, capazes de desenvol-
ver ações focadas no interesse 
público. "Como líderes, devem 
pensar na responsabilidade 
desse papel e não desonrar os 
votos recebidos”, afirmou ele, 
durante a abertura do evento 
“Transição de Mandatos 2024”, 
promovido pelo Tribunal de 
Contas dos Municípios do Es-
tado de Goiás (TCM-GO).

Caiado destacou que cultiva 
uma relação republicana com 
as demais esferas de poder e 
que vai continuar avançando 
em parcerias em áreas como 
saúde e educação. “Tenham no 
Governo de Goiás um parceiro 
para trabalhar junto”, afirmou. 
“Saber deliberar em conjunto 
é fundamental. Chamem juí-
zes e conselheiros para que as 
decisões sejam balizadas por 
aqueles que estão investidos 
nos cargos. Existe a indepen-
dência entre os Poderes, mas 
também é fundamental existir 
a harmonia entre eles", expli-
cou.

Desde 2019, o Executivo 
estadual tem feito repasses ri-
gorosamente em dia às prefei-
turas para investimentos em 
transporte público, merenda 
escolar e saúde, dentre outros. 
Em relação aos repasses de im-
postos como ICMS, IPI e IPVA, 
o valor chega a R$, 4,9 bilhões 
somente de janeiro a setembro 
de 2024. Também neste ano foi 
anunciado o valor de R$ 15 mi-
lhões para ações em assistên-
cia social nas cidades goianas.

TRANQUILIDADE
Em sintonia com o governa-

dor, o presidente do TCM-GO, 
Joaquim de Castro, recomen-
dou aos prefeitos que garan-
tam a continuidade de políti-
cas públicas, sem prejuízo aos 
cidadãos. "O que o TCM quer 
é que haja uma transição bas-
tante tranquila entre mandatos 
e que o serviço público não so-
fra nenhuma descontinuidade, 
seja na saúde, na educação ou 
na limpeza urbana", disse.

"Os prefeitos eleitos e ree-
leitos têm de ter a consciên-
cia de que nada se resolve no 
primeiro momento. É preciso 
parcimônia, principalmente 
com a folha de pagamento, no 
cuidado com as nomeações, 
como fez o governador Ronal-
do Caiado quando assumiu. O 

foco deve ser organizar a casa 
primeiro para que os investi-
mentos venham", completou 
Joaquim.

PRÊMIO
Durante o evento, o TCM-

-GO entregou o Prêmio 
Ranking da Transparência 
2024. Trata-se de uma iniciati-

va do tribunal que reconhece e 
incentiva as melhores práticas 
de transparência em prefeitu-
ras e câmaras municipais, pre-
miando as administrações que 
mais se destacam na clareza 
e acessibilidade das informa-
ções.

Oito prefeituras e câmaras 
foram contempladas na cate-

goria Ouro e sete na categoria 
Prata. Os municípios premia-
dos foram: Ceres, Montes Cla-
ros de Goiás, Jaraguá, Itabe-
raí, Caldazinha, Itapuranga, 
Formosa, Itapaci, Rianápolis, 
Santa Helena de Goiás, São 
Luiz do Norte, Inhumas, Jataí 
e Joviânia. (Com informações 
Secom)

EMILLY VIANA

O secretário estadual de Infra-
estrutura e presidente da Agência 
Goiana de Infraestrutura (Goin-
fra), Pedro Sales, anunciou um 
amplo programa de investimen-
tos e novas iniciativas para 2025. 
O anúncio ocorreu durante o 
evento Conecta Prefeitos, na últi-
ma segunda-feira, 18, oltado para 
gestores municipais recém-elei-
tos e suas equipes técnicas.  

Pedro Sales destacou que os 
planos para o próximo ano envol-
verão o maior volume de empe-
nhos já registrado na história da 
Goinfra. Segundo ele, os investi-
mentos incluem recursos prove-
nientes do Fundeinfra, obras do 
Plano Rodoviário Estadual, além 
de novos programas voltados à 
manutenção de rodovias, períme-
tros urbanos e suporte às prefei-

turas.  
“Meio bilhão de reais só de 

Fundeinfra [Taxa do Agro], obras 
do Plano Rodoviário Estadual, 
lançamento do Pacote de Manu-
tenção, já com edital lançado em 
dezembro para atuar nas 20 regio-
nais, Programa de Revestimento, 

Programa de Perímetros Urbanos, 
Programa de Suporte Municipal. 
Quando soma tudo, mais o que 
está em licitação e os empenhos a 
fazer, será o maior volume de em-
penhos da série histórica da Goin-
fra”, afirmou o secretário.  

Durante o evento, Pedro Sales 

reforçou o papel de programas já 
consolidados no estado, como o 
Goiás em Movimento nos Muni-
cípios, focado na requalificação 
de vias urbanas, e o Goiás em Mo-
vimento Patrulhas Mecânicas Re-
gionais, que atua na recuperação 
de estradas rurais. Ambos, segun-
do o secretário, já beneficiaram 
quase todas as cidades goianas.  

“As frentes de serviço da Goin-
fra não param e estão espalhadas 
em todas as regiões do Estado. O 
contato direto com os prefeitos vai 
agilizar o diagnóstico de cada si-
tuação, agilizando o planejamen-
to e execução das obras”, explicou 
Sales.  

Entre as novas iniciativas está 
a adesão a uma ata de registro de 
preços para aquisição de tubula-
ções, como manilhas destinadas 
à construção de passagens em 
locais onde prefeituras necessi-

tam de pontes e outras estruturas. 
“São manilhas para abrir passa-
gens onde prefeituras necessitam 
de pontes e estruturas por conta 
de córregos e afluentes que blo-
queiam acesso a distritos, a rotas 
escolares ou para cargas de pro-
dutores rurais”, destacou o secre-
tário.  

INTERVENÇÕES
No âmbito rodoviário, Pedro 

Sales informou que, em fevereiro, 
será lançado o edital para a cons-
trução do viaduto no Conjunto 
Vera Cruz, na GO-020, conheci-
da como Rodovia dos Romeiros. 
A rodovia já conta com obras em 
andamento, incluindo um viadu-
to na entrada de Trindade. Outra 
intervenção prevista para a GO-
020 é uma trincheira próxima à 
fábrica da Coca-Cola, no setor Jar-
dins do Cerrado. 

Caiado defende diálogo entre 
Poderes e que novos prefeitos 
componham equipes técnicas

Goinfra prepara o maior volume de 
investimentos da história em 2025

Governador discursou em evento que aborda alternância das gestões, promovido pelo Tribunal de Contas dos Municípios 

Municípios, além dos R$ 484 milhões já investidos em infraestrutura por meio da Goinfra, terão recursos para pontes, rodovias e moradias

TRANSIÇÃO DE MANDATOS

Ronaldo Caiado pediu que novos gestores, como líderes, devem “pensar na responsabilidade” e “não desonrar os votos recebidos” 

Governador Ronaldo Caiado disse aos prefeitos, durante o evento, que o pacote deve 
ficar marcado como o maior volume de empenhos de toda a história da Goinfra 

WESLEY COSTA
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Anápolis se prepara para ce-
lebrar mais uma edição do Natal 
de Coração, iniciativa que já se 
consolidou como uma das maio-
res festas do município. Em sua 
7ª edição, o evento, que só não 
foi realizado em 2020 devido à 
pandemia, promete levar o espí-
rito natalino a diversos bairros e 
distritos da cidade.  

Durante entrevista conce-
dida à Rádio Manchester/DM 
Anápolis nesta terça-feira, 19, a 
primeira-dama do município e 
deputada estadual Vivian Naves 
detalhou a programação e os ob-
jetivos do evento. Segundo ela, 
o Natal de Coração é mais que 
uma festividade: é um momento 
de união das famílias anapoli-
nas.  "Estamos com expectativa 
de alegria, de confraternização, 
de união das famílias anapoli-
nas. É uma festa familiar, para 
todos, não só para as crianças", 
destacou.  

A abertura oficial será neste 
sábado, 23, às 19h, no Parque da 
Vila Jaiara. A festa segue até 18 de 
dezembro, quando será encerra-
da na Praça Bom Jesus, no Cen-
tro. Durante 26 dias, a caravana 
do Papai Noel percorrerá bairros 
e distritos, levando atividades 
culturais, brinquedos, e, princi-
palmente, a magia do Natal.  

Neste ano, segundo Vivian 
Naves, Natal de Coração tem 
como principal característica 

sua descentralização. O even-
to percorre diversas regiões de 
Anápolis, buscando atingir o 
maior número de pessoas. "É um 
evento família, um evento segu-
ro, para a família anapolina. Para 
que elas possam sair de suas ca-
sas e acompanhar uma atração, 
ter o espírito anapolino mais 
próximo. Esse foi o real objetivo, 
e ele foi atingido", afirmou.  

A festa conta com apresen-
tações culturais, distribuição de 
pirulitos e balões em formato de 
coração, além do trenzinho en-
cantado e da cabine fotográfica 
com fotos instantâneas. Um dos 
momentos mais aguardados é a 
chegada do caminhão do Papai 
Noel, uma atração que promete 
encantar crianças e adultos.  

Para a primeira-dama, o Na-
tal de Coração é mais que um 
evento; é um legado construído 
com muito esforço e dedicação 
ao longo dos anos. "O coração 
grato por poder ser primeira-
-dama de uma cidade como 
Anápolis e poder ter criado bons 
projetos como o Natal de Cora-
ção. Levar o espírito natalino aos 
quatro cantos da cidade, descen-
tralizar o Natal, atendendo não 
só as crianças, mas os adultos 
também. É dever cumprido", 
concluiu.  

PARCERIA
A distribuição de brinquedos 

é outro ponto alto do evento. Em 
2023, mais de 40 mil crianças 

foram contempladas, e a expec-
tativa para este ano é repetir o 
feito. "Compramos brinquedos 
por meio da Prefeitura de Aná-
polis, mas também ganhamos 

por meio da OVG (Organização 
das Voluntárias de Goiás), da 
primeira-dama do Estado, Gra-
cinha Caiado, do governador 
Ronaldo Caiado e da diretora-

-geral da OVG, Adriana Caiado. 
Neste ano, foram mais de 25 mil 
brinquedos. São brinquedos de 
alta qualidade", ressaltou Vivian 
Naves.  

Durante 26 dias, a caravana do Papai Noel vai aos bairros e distritos da 
cidade, com atividades culturais, brinquedos, e, claro, a magia do Natal

Vivian Naves, primeira-dama e deputada, “um legado construído com muito esforço e dedicação ao longo dos anos”

Na entrevista à Rádio Man-
chester/DM Anápolis, a de-
putada Vivian Naves confir-
mou que a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) da Mulher 
Anapolina será entregue nos 
primeiros dias de dezembro. A 
obra, que já está 98% conclu-
ída, foi viabilizada com recur-

sos de emendas parlamentares 
destinadas pela parlamentar.

"Até dia 1° ou 2 de dezem-
bro entregaremos a UPA. Para 
todas as mulheres de Anápo-
lis, é um grande ganho para 
a cidade. Vai ser referência 
no atendimento e no cuidado 
da mulher, não só para as de 

Anápolis, mas para aquelas 
que vêm até aqui buscar aten-
dimento", declarou Vivian.  
A primeira-dama também 
destacou que a inauguração 
contribuirá para desafogar a 
demanda de outras unidades 
de saúde do município, como 
a UPA da Vila Esperança. 

Com um investimento de 
R$ 11 milhões em emendas 
parlamentares ao longo de 
quase dois anos de manda-
to, a deputada reforçou que 
Anápolis segue como priori-
dade em sua atuação na As-
sembleia Legislativa de Goiás 
(Alego).  "Minha prioridade 

é e sempre será Anápolis. É 
aqui que eu vivo, assim como 
a minha família. Estamos ca-
minhando agora em dezem-
bro para dividir as emendas, 
e com certeza Anápolis será 
contemplada sim por meio do 
meu mandato", afirmou a de-
putada.

7ª edição do Natal de Coração 
vai visitar 26 bairros da cidade

UPA da Mulher 'Jamel Cecílio' tem sua 
entrega prevista ainda em dezembro

Programação começa no sábado, 23, e vai até dia 18 de dezembro; terá caravana do Papai Noel, brinquedos e atrações 

TRADIÇÃO

23/11 (sexta-feira): Vila Jaiara – Parque da Jaia-
ra

24/11 (sábado): Distrito de Goialândia – Praça 
da Igreja Matriz

25/11 (domingo): Residencial Polocentro – 
Avenida Mirage, esquina com a Rua Cantor Sinhô

26/11 (segunda-feira): Setor Industrial Munir 
Calixto – Avenida Central, em frente ao Cenfor 
Munir Calixto

27/11 (terça-feira): Residencial Reny (Copaca-
bana) – Feirão Coberto Reny Cury

28/11 (quarta-feira): Bairro Filostro Machado 
– Rua Jorn. Eurípedes Gomes de Melo, ao lado da 
Escola M. Ayrton Senna

29/11 (quinta-feira): Distrito de Interlândia – 
Praça da Igreja Matriz

30/11 (sexta-feira): Residencial Leblon – Aveni-
da Central, esquina com a Rua L2

01/12 (sábado): Distrito de Sousânia – Praça da 
Igreja Matriz

02/12 (domingo): Bairro Recanto do Sol – Fei-
rão Coberto Recanto do Sol

03/12 (segunda-feira): Adriana Parque – Rua 
G, esquina com Avenida Central, próximo à Escola 
Realino José de Oliveira

04/12 (terça-feira): Bairro de Lourdes – Feirão 
do Bairro de Lourdes – Avenida Comercial

05/12 (quarta-feira): Aldeia dos Sonhos – Rua 

Araguaia, área pública em frente à quadra 42
06/12 (quinta-feira): Vila Formosa – Avenida 

Frei João Batista Voguel
07/12 (sexta-feira): Branápolis – Praça ao lado 

da Escola Municipal Wady
08/12 (sábado): Parque Ipiranga – Bairro Jun-

diaí
09/12 (domingo): Bairro Paraíso – Avenida Ca-

choeira Dourada
10/12 (segunda-feira): Parque Linear – Entre 

a Rua França Q. 34 e a Avenida Brasil Norte – Boa 
Vista

11/12 (terça-feira): Parque dos Pirineus – Ave-
nida Colorado, em frente ao Residencial Colorado

12/12 (quarta-feira): Santa Clara – Rua SC2, 
Feirão Santa Clara

13/12 (quinta-feira): Bairro da Lapa – Avenida 
Francisco Alves, esquina com a Rua Pompeia

14/12 (sexta-feira): Santos Dumont – Rua SD-
017, Estação do Esporte Ana Maria Alves Elias

15/12 (sábado): Distrito de Joanápolis – Praça 
da Igreja Matriz

16/12 (domingo): Residencial Summerville – 
Avenida Summerville, Qd 31 – Summerville

17/12 (segunda-feira): Vila São Vicente – Praça 
da Igreja Matriz

18/12 (terça-feira): Centro – Avenida Goiás – 
Praça Bom Jesus

Programação
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A secretária municipal de 
Obras, Serviços Urbanos e 
Meio Ambiente, engenhei-
ra civil Flávia Ribeiro, disse à 
equipe de esportes da Rádio 
Manchester FM, que está fi-
nalizada a obra estrutural de 
concreto do fechamento do 
anel de arquibancada do Es-
tádio Jonas Duarte. Segundo 
ela, também está pronta a par-
te dos alambrados e, agora, 
está em fase de finalização o 
ambiente que fica embaixo 
das arquibancadas, ou seja, os 
vestiários. 

Nessa nova parte do está-
dio, afirma a secretária, serão 
entregues dois vestiários para 
as equipes visitante e local, 
e vestiários para a equipe de 
arbitragem. E, ainda, o se-
tor de lanchonetes e a parte 
de apoio. “A gente acredita 
que isso é muito importante, 
porque você dá condição de 
conforto para as equipes. E a 
gente sabe que o atleta, quan-
do ele tem uma condição de 
jogo melhor, tem a estrutura 
de apoio”, disse Flávia Ribeiro. 

Segundo ela, todos os ves-
tiários são equipados com 
ar-condicionado, dentro dos 
padrões exigidos pela Fede-
ração Goiana de Futebol. O 
trabalho é feito, disse, para 

deixar o Jonas Duarte pronto 
para receber grandes jogos, “e 
a gente sabe que o futebol de 
Anápolis está numa crescente, 
o Anápolis subiu [para a Série 
C do Brasileiro] e, acredita-
mos, vai despontar no cenário 
nacional”. 

Outras situações que en-
volvem a revitalização do es-
tádio, segundo a secretária, 
estão a cargo de outras secre-
tarias. A drenagem do grama-
do, por exemplo, segundo Flá-
via Ribeiro, também passa por 
obras, conduzidas pela Secre-
taria de Integração Social, Es-
porte e Cultura. “A gente acre-
dita que agora, em dezembro, 
as obras serão concluídas, de 
forma que, em janeiro, o cam-
po estará em total condição de 
jogo”, projeta. 

Outro setor que será entre-
gue totalmente revitalizado, 
afirma Flávia, é onde estão as 
cabines de imprensa. Nelas 
serão disponibilizados pon-
tos para ar-condicionado. A 
secretária informou que foi 
corrigida uma dilatação que 
havia bem acima das cabi-
nes. “A gente acredita que es-
tará resolvido o problema de 
vazamento que a tinha ali. O 
espaço para vocês [imprensa] 
estará digno para que conti-
nuem fazendo um excelente 
trabalho”, afirmou.

A bilheteria para o novo se-
tor de arquibancadas, revela a 
secretária, será entregue todo 
reformado. “Planejamos um 
layout muito legal, chamativo, 
que vai fazer diferença. A gen-
te sabe que, além do esporte, 
precisa ter um visual. Até para 
que a gente chame [atenção] 
das nossas crianças, os nossos 
jovens, e que se perpetue esse 
gosto pelo futebol”, explicou. 
Serão oferecidas duas entra-
das separadas, tanto para o 
time adversário quanto para o 
time local, para que seja feito 
o acesso com segurança. 

Flávia Ribeiro revela, 
também, que a nova arqui-
bancada terá uma saída de 
emergência, para cumprir a 
exigência Corpo de Bombei-
ros. “Nós estamos entregando 
um estádio 100% dentro das 
normas”, afirma. A liberação 
do estádio para uso a partir de 
janeiro, lembra a secretária, é 
o cumprimento de um com-
promisso da gestão do prefei-
to Roberto Naves (Republica-
nos), “que está fechando seus 
oito anos de mandato e um 
dos compromissos dele, que 
será cumprido, é a entregue 
do Jonas Duarte até o final de 
dezembro, totalmente refor-
mulado, totalmente recons-
truído”. (Colaborou Evaristo 
Pereira)

DA REDAÇÃO

A subseção da OAB Anápolis 
viveu um momento histórico nas 
eleições para o triênio 2025-2027, 
com a vitória esmagadora da 
chapa municipal (Chapa 1) lide-
rada por Samuel Santos, reeleito 
com 80,9% dos votos válidos, ou 
1.132 votos. A Chapa concorren-
te teve 12,7% ou 178 votos. 

Mais de 90% dos advogados 
aptos votaram, totalizando 1.310 
profissionais. Apenas 3,36% ou 
89 votos, foram brancos ou nu-
los. Um dos menores índices de 
abstenção, nulos e brancos tam-
bém já somadas em eleições da 
Ordem na cidade.

O pleito, realizado de forma 
100% online, também marcou a 
eleição de Wandir Allan ao Con-
selho Federal e a reeleição de 
Arinilson Mariano ao Conselho 
Seccional, ambos pela chapa 
estadual, também vitoriosa, em 
um cenário de forte engajamen-
to e unidade entre lideranças lo-
cais e regionais.  

A vitória, considerada a 
maior já registrada pela subse-
ção, reflete uma campanha que 

uniu antigos rivais e apresentou 
propostas voltadas à valorização 
da advocacia e ao fortalecimento 
da representatividade de Anápo-

lis na Ordem dos Advogados do 
Brasil – Seção Goiás (OAB-GO). 

A eleição de Samuel Santos 
à presidência da OAB Anápolis 

não se limitou a números ex-
pressivos. Representou, tam-
bém, a consolidação de uma 
aliança sem precedentes entre 
grupos historicamente rivais da 
advocacia local. "Essa vitória não 
é só da nossa chapa, mas de toda 
a advocacia anapolina. A união 
dos colegas foi essencial para 
construirmos um projeto coletivo 
e inclusivo para a classe", afirmou 
Samuel Santos em discurso de 
agradecimento.  

Para a OAB Goiás, ou seja, 
a estadual, o grupo vencedor, 
contou com nomes de peso, 
como Arinilson Mariano, ree-
leito conselheiro seccional, e 
Wandir Alan, eleito conselheiro 
federal. "Nossa missão será le-
var ao Conselho Federal a força 
da advocacia de Anápolis, forta-
lecendo nossa cidade e lutando 
por avanços para todos os advo-
gados goianos", destacou Wan-
dir Alan. 

Já Arinilson destacou a força 
da união em Anápolis, que deve 
se refletir na próxima gestão da 
OAB Goiás. "Essa aliança vai, 
com certeza, se refletir numa 
Seccional mais atuante na nossa 

cidade", prevê ele.
Entre as principais propostas 

da nova gestão de Samuel Santos 
está a criação de um núcleo de 
apoio ao advogado digital, voltado 
à capacitação em tecnologias jurí-
dicas e inteligência artificial. 

Outras iniciativas incluem a 
ampliação de parcerias com ins-
tituições de ensino para oferta de 
cursos e a construção de um canal 
direto entre a subseção e o Poder 
Judiciário, visando maior agilida-
de na solução de problemas.  

A defesa das prerrogativas pro-
fissionais também será priorida-
de, especialmente em um cenário 
onde as demandas da advocacia 
continuam em crescimento. 

"Vamos continuar lutando 
para que cada advogado tenha 
suas prerrogativas garantidas e 
seu trabalho respeitado pois isso 
é essencial para a justiça e para a 
cidadania", afirmou Samuel.  

Além disso, a nova gestão 
enfrentará desafios estruturais, 
como a modernização das salas 
de apoio e a ampliação da infra-
estrutura da subseção, acompa-
nhando o crescimento da advoca-
cia na região.

Estrutura da arquibancada do 
Jonas Duarte já está finalizada 

Samuel Santos reeleito na OAB Anápolis

Secretaria Municipal de Obras assegura que o estádio será entregue, totalmente revitalizado, em dezembro deste ano

Com 80,9% dos votos válidos, presidente da subseção é reeleito para novo mandato, consolidando aliança histórica 

QUASE PRONTO

Além do fechamento do anel de arquibancadas, foram construídos novos vestiários, 
revitalizadas cabines de imprensa; gramado também passa por revitalização

Flávia Ribeiro: estádio é adequado às normas exigidas pela FGF e Corpo de Bombeiros

Os advogados Samuel Santos, Arinilson Gonçalves Mariano e Wandir Allan: 
Presidente, Conselheiro Seccional e Conselheiro Federal eleitos no pleito
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O advogado anapolino Wan-
dir Allan de Oliveira e a advogada 
Marina Almeida Morais lança-
ram, no último dia 14, na sede 
do Tribunal Regional Eleitoral de 
Goiás (TREGO), a obra jurídica 
“Introdução ao Direito Eleitoral”, 
resultante da vasta experiência 
dos autores no campo do Direi-
to Eleitoral. A publicação busca 
esclarecer a estrutura e os des-
dobramentos atuais do sistema 
eleitoral brasileiro.

Ao iniciar a solenidade, Wan-
dir Allan agradeceu ao presiden-
te da Casa, desembargador Luiz 
Cláudio Veiga Braga, pelo apoio 
ao lançamento em Goiás, ressal-
tando: “Lançar o nosso livro aqui 
no TRE é simbólico, é significa-
tivo, é, do ponto de vista afetivo 
e emocional, o momento mais 
sublime de culminância desse 
projeto”.  

O jurista também enalteceu 
o Tribunal e seus servidores: 
“Esta justiça especializada tem 
um diferencial único que são as 
pessoas que a fazem.  Vocês são 
excepcionais no trato com os ad-
vogados, na qualidade técnica 

(...) Como cidadão, fico muito fe-
liz em saber que o funcionalismo 
público está tão bem representa-
do por pessoas como vocês”.

Na sequência, a autora e pre-
sidente da Comissão de Direito 
Político e Eleitoral da Ordem dos 
Advogados do Brasil – Seccional 
de Goiás (OAB-GO), Marina Mo-
rais, compartilhou a sua traje-
tória no Direito Eleitoral: “Fazer 
este lançamento aqui no TRE 
tem uma carga emocional mui-
to maior. Todos sabem, e eu não 
me canso de repetir, como iniciei 
meus primeiros passos no Di-
reito Eleitoral aqui (...) o quanto 
tenho orgulho de militar na Jus-
tiça Eleitoral como advogada (...) 
Espero, verdadeiramente, que 
esta obra, aqui doada, seja útil 
(...) e que possamos devolver ao 
Direito Eleitoral as contribuições 
que recebemos diariamente des-
ta Casa”.

Na oportunidade, o presi-
dente da Corte Eleitoral, de-
sembargador Luiz Cláudio 
Veiga Braga, destacou o com-
promisso de abrir as portas do 
Tribunal a todos os segmentos 
culturais da sociedade, firma-
do em seu discurso de posse 

como dirigente da Instituição. 
Elogiando os autores e a re-

levância do lançamento, Veiga 
Braga declarou: “São dois gran-
des advogados com densida-
de intelectual acadêmica que, 

acima de tudo e não menos 
importante, possuem a vivên-
cia da advocacia no âmbito da 
Justiça Eleitoral (...) Todo esse 
conhecimento, essa bagagem, 
essa convergência de saberes 

é reproduzido na obra que nos 
oferecem”. A tarde de celebra-
ção foi encerrada com a doação 
de um exemplar para o acervo 
da Biblioteca Valdo Teixeira e 
sessão de autógrafos.

WANDIR ALLAN DE OLIVEIRA
Advogado graduado pela Universidade Evangélica de Goiás 

(UniEvangélica), com pós-graduação em Direito Público pela mes-
ma instituição e em Direito Eleitoral pelo Instituto para o Desen-
volvimento Democrático (IDDE). É diplomado em Teoria Política e 
Gestão Pública pela Universidad Miguel de Cervantes, em Santiago 
do Chile (UMC), e em Gestão Pública Municipal pela Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV-Rio).

MARINA ALMEIDA MORAIS
Mestra em Ciência Política pela Universidade Federal de Goiás 

(UFG), com pós-graduação em Direito Eleitoral (2019) e Direito Públi-
co (2021). Atualmente, é presidente da Comissão de Direito Político e 
Eleitoral da OAB-GO e membro consultora da Comissão Especial de 
Direito Eleitoral do Conselho Federal da OAB. Integra também a Aca-
demia Brasileira de Direito Eleitoral e Político (ABRADEP) e é associa-
da fundadora do Instituto Brasileiro de Direito Parlamentar (PARLA).

www.dmanapolis.com.br

Marina Morais, o presidente do TREGO, Luiz Cláudio Veiga, e Wandir Allan, durante o lançamento do livro
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O Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE) prevê 
alta de 2% na safra goiana de grãos 
em 2025, atribuindo o sucesso 
ao aumento na produção de soja 
(4,3%) e milho na 1ª safra (5,6%). 
Os dados são do Levantamento 
Sistemático da Produção Agrícola 
(LSPA) de outubro, que realizou 
o primeiro prognóstico de área e 
produção para o próximo ano.  

De acordo com a pesquisa, o 
estado é o quarto maior produtor 
nacional de grãos (10,7%). Na sa-
fra 2024, o milho, a soja e o sorgo 
representam 97,7% da estimativa 
de produção de cereais, legumino-
sas e oleaginosas e respondem por 
96,4% da área a ser colhida.

O levantamento também re-
gistrou aumento de 1,7% na área 
plantada de cana-de-açúcar em 
Goiás, o que representa 101,8 mi-

lhões de hectares. Além disso, o 
estado se mantém como o terceiro 
maior produtor de cana-de-açúcar 
do país, com 81,3 milhões de tone-
ladas, atrás apenas de São Paulo e 
Minas Gerais.

O secretário de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Pedro 

Leonardo Rezende, destacou a 
importância da alta para a safra de 
2025. “Os resultados alcançados 
pelo Estado são fruto de resiliên-
cia e capacitação do setor produ-
tivo goiano. Com investimentos 
realizados por meio de diversos 
programas do governo, é possível 

proporcionar maior inclusão pro-
dutiva a milhares de produtores 
rurais, e assim, contribuir para o 
desenvolvimento da área”, ressal-
tou. 

LÍDER
Goiás registrou, no primeiro se-

mestre de 2024, 8,2 milhões de to-
neladas estocadas de grãos. O valor 
representa um aumento de 17,8% 
em relação ao mesmo período de 
2023, com registro de 7 milhões de 
toneladas. O resultado alcançado é 
o maior valor já estocado para um 
primeiro semestre desde 1987, iní-
cio da série histórica da pesquisa. 
O aumento de 222,7% no estoque 
de milho em grãos é o principal 
responsável pelo crescimento.

No ranking estadual, Rio Verde 
e Jataí se destacam na liderança de 
estocagem para os primeiros seis 
meses de 2024, apresentando, res-
pectivamente, estoques de 1,4 mi-

lhão de toneladas e 942,1 mil tone-
ladas. Com os resultados atuais, no 
ranking nacional, Rio Verde sobe 
de 5º para 3º lugar, e Jataí sobe de 
16º para 7º lugar na tabela. (Com 
informações Seapa)

Pesquisa diz que estado é o quarto maior produtor nacional de grãos (10,7%)  

Wandir Allan, Marina Morais e 
Introdução ao Direito Eleitoral

Safra de grãos em Goiás tem aumento 
projetado para 2025, segundo o IBGE

Obra é direcionada a ampliar o entendimento da sociedade em geral sobre os desafios do sistema eleitoral brasileiro

Produção de soja e milho são as principais responsáveis pelo crescimento; alta prevista é de 2% motivado por soja e milho

LANÇAMENTO JURÍDICO

TRAJETÓRIA DOS AUTORES
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O feriado nacional do Dia da 
Consciência Negra [instituído 
pela lei federal nº 14.759/2023], 
celebrado nesta quarta-feira, 
20, altera o funcionamento de 
órgãos públicos da Prefeitura 
de Anápolis e do Governo de 
Goiás. A administração muni-
cipal informa que, neste feria-
do, não haverá expediente, que 
retomado na quinta-feira, 21. O 
mesmo ocorre com a Câmara 
Municipal. 

Os serviços de saúde que 
permanecem em funciona-
mento incluem as unidades de 
Pronto Atendimento (UPAs) e o 
Centro Médico Jaiara, além do 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU), disponí-
vel 24 horas pelo telefone 192. 

A UPA Pediátrica Dr. Lineu 
Gonzaga Jaime funcionará 24 
horas, localizada na Rua Geni 
Ribeiro Guimarães, s/n, Mara-
canã. A UPA 24h Dr. Alair Mafra 
Andrade opera normalmente 
durante o feriado, oferecendo 
atendimento 24 horas, na Vila 
Esperança.

Já o Centro Médico Jaiara 
tem atendimento 24 horas dis-
ponível para a população. Lo-
calizado em frente ao Sesi Jaia-
ra. O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) 

funciona 24 horas, e a popu-
lação pode acionar o serviço 
pelo telefone 192 para casos de 
urgência e emergência. A base 
do SAMU está localizada na 
Avenida Juscelino Kubitscheck, 
Jardim Alvorada.

ESTADO
Em relação ao horário de 

funcionamento das reparti-
ções públicas do Estado nesta 
quarta-feira, 20, as mudanças 
não impactam em serviços 
considerados essenciais, como 

saúde e segurança pública. 
Todas as unidades Vapt Vupt 
do estado estarão fechadas na 
data e retomam o atendimento 
em seus horários habituais na 
quinta-feira, 21. 

Não haverá expediente na 
sede do Detran e nas Ciretrans. 
O atendimento será retomado 
na quinta-feira. Apesar do fe-
chamento, o usuário pode uti-
lizar vários serviços por meio 
do aplicativo Detran GO ON e 
pelo site oficial do Detran de-
tran.go.gov.br.

O Procon Goiás também 
não terá expediente nesta 
quarta-feira. O atendimen-
to presencial, das 8h às 17h, 
e do Disque-Denúncia, feito 
pelo número 151, retornam na 
quinta-feira, 21. No entanto, 
consumidores podem registrar 
suas reclamações pela inter-
net: proconweb.ssp.go.gov.br.

O atendimento ao cliente 
da Saneago, para informar va-
zamentos, consultar faturas, 
entre outros, será garantido 
por meios não presenciais e 

com suporte 24 horas. Os in-
teressados devem procurar os 
seguintes canais: Central 0800 
645 0115, WhatsApp (62) 3269-
9115 ou chat on-line pelo site 
www.saneago.com.br. 

SAÚDE
As unidades estaduais de 

saúde manterão regime de 
plantão para atendimentos de 
urgência e emergência durante 
o feriado. Atendimentos ambu-
latoriais e serviços administra-
tivos estarão suspensos e serão 
retomados integralmente na 
quinta-feira.

O Centro Estadual de Me-
dicação de Alto Custo Juarez 
Barbosa (Cemac JB), que tem 
sua extensão em Anápolis, in-
terrompe suas atividades no fe-
riado e retoma o atendimento 
na quinta-feira, a partir das 6h.

O Laboratório Estadual de 
Saúde Pública Dr. Giovanni 
Cysneiros (Lacen-GO) fun-
cionará em regime de plantão 
no feriado, com recebimen-
to de amostras para rotina de 
cultura microbiana, surtos, 
emergências, das 8h às 16h. 
Serviços administrativos, reti-
rada de kits e outros insumos 
estarão suspensos e voltarão à 
normalidade na quinta-feira. 
(Informações Secom Anápolis 
e Goiás)

www.dmanapolis.com.br

UPAs em Anápolis funcionam normalmente, com atendimento 24 horas em sistema de urgência e emergência
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Em celebração ao mês da 
Consciência Negra, a Casa 
Hip Hop sediará, no próximo 
domingo, 24, o evento Cons-
ciência Livre. Promovido pelo 
Compir e pela Associação de 
Mães e Pais de Santo da Cida-
de, a ação traz diversas atra-
ções e atividades que visam 
proporcionar um espaço de 
liberdade de pensamento e ex-
pressão, livre de preconceitos, 
discriminação e racismo.

A atividade é apoiada pela 
Prefeitura de Anápolis, por 
meio da Secretaria de Integra-
ção, e pela Casa Hip Hop, rea-
firmando o compromisso da 
administração pública com a 
promoção da diversidade e o 
reconhecimento das lutas his-
tóricas da população afro-bra-
sileira.

A iniciativa acontecerá das 
14h às 18h, com abertura ao 
público geral e contará com 
uma rica programação. Entre 
as atividades, destacam-se fa-
las em alusão ao Dia da Cons-

ciência Negra, recitação de 
poesias, performances artísti-
cas, e apresentações musicais 

e danças performadas pelas ta-
lentosas Sambadeiras do Cer-
rado, além de grupos de Afoxé, 

Capoeira, Hip Hop e Jongo.
O evento também promo-

verá uma feira de artesanato, 

onde será possível apreciar e 
adquirir obras de artistas lo-
cais, valorizando a expressão 
cultural dos afro-goianos-a-
napolinos. Além disso, os par-
ticipantes poderão explorar 
diferentes penteados afros, 
refletindo a riqueza e a diver-
sidade estética da cultura ne-
gra.

"Esse evento é uma oportu-
nidade não apenas de celebrar 
a cultura afro-goiana, como 
também de promover um di-
álogo sobre a importância de 
respeitar e valorizar as diver-
sidades presentes em nossa 
sociedade", afirma Eerizania 
Freitas, secretário de Integra-
ção de Anápolis.

O "Consciência Livre" busca 
não apenas resgatar e valori-
zar as contribuições culturais 
das etnias de matriz africana, 
como também provocar uma 
reflexão sobre a construção de 
uma sociedade mais inclusiva 
e multicultural, respeitando as 
heranças e tradições que for-
mam o tecido social brasileiro. 
(Veja artigo na página 16)

Atividade é sediada na Casa do Hip Hop, promovida pelo Compir, com apoio da Prefeitura de Anápolis

Feriado afeta funcionamento de 
órgãos estaduais e municipais

Data cultural é celebrada em Anápolis 
com atividades musicais e de danças

Nesta quarta, 20, unidades da Prefeitura e Câmara de Anápolis, e do Governo de Goiás, têm atendimento diferenciado

Consciência Livre promove a valorização da cultura afro-brasileira através de diversas apresentações

DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA
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Nesta quarta-feira, 20, Dia da 
Consciência Negra, o rapper ana-
polino Neblina lança o EP “Diver-
sidades”, um trabalho inédito que 
agrega diversos estilos musicais 
que fazem parte da vida do artis-
ta, como o rap e o jongo. O proje-
to conta com novas composições, 
arranjos originais, além da parti-
cipação do grande Mestre Tuísca.

Nascido em Anápolis, Ronal-
do Duarte, o Neblina, começou 
a compor músicas de rap no ano 
de 1995. Hoje, aos 49 anos, en-
tende que a cultura Hip-Hop tem 
o poder de incentivar o respeito e 
a educação, palavras-chave deste 
movimento que surge nos cha-
mados “guetos”, como forma de 
protesto contra a violência e a de-
sigualdade.

“O que fez eu ingressar no mo-
vimento Hip-Hop foi o fato desta 
cultura nos potencializar, trazen-
do uma grande responsabilidade 
e respeito. A cultura negra é re-
sistente, combatente e, acima de 
tudo, diversa”, afirma. Referência 
no meio artístico anapolino, Ne-
blina é uma das vozes que mais 
contribuiu para a popularização 
do rap na região, valorizando a 
cultura afro-brasileira por onde 

passa.
As composições de Neblina 

refletem sobre os acontecimen-
tos que mais marcaram sua vida. 
Preto, nascido e criado nos bairros 
periféricos de Anápolis, sem a pre-
sença do pai ou da mãe (foi educa-
do pela avó e pela tia), desde cedo 
teve que aprender a se defender 
dos perigos da sociedade. O Hi-
p-Hop e todas as suas vertentes, 
como o breakdance, foi um alicer-
ce em momentos difíceis.

A arte e a música mudaram 
as perspectivas de Neblina que, 
apesar de ainda não viver exclu-
sivamente da cultura, mantém 
sua arte viva, sempre que possível. 
“Diversidades” surge como um 
respiro de um artista que busca 
incentivar o consumo da cultura 
popular, afro-brasileira e local.

“A ideia surgiu há uns quatro 
anos, as composições já estavam 
todas prontas, só precisava ser 
executada e ter a oportunidade de 
lançar.  A mistura que propomos 
entre o rap e o jongo foi realizada 
naturalmente, da forma como eu 
pretendia. Então, meu sentimento 
em relação ao EP é de total satisfa-
ção por tudo que realizamos”, des-
taca Neblina.

Visando a inclusão, a faixa 
“Ideia de Pai pra Filho” proporcio-

nará acessibilidade para a comu-
nidade surda, pois foi interpretada 
na Língua Brasileira de Sinais (Li-
bras) e inserida em um lyric vídeo, 
que também será lançado no fe-

riado nacional. Todas as canções 
estarão disponíveis nas platafor-
mas de streaming e no YouTube, 
juntamente com o vídeo. O proje-
to conta com recursos da Lei Paulo 

Gustavo do Governo Federal, com 
apoio da Prefeitura de Anápolis, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Integração. (Colaborou Lucas 
Tavares)

www.dmanapolis.com.br

Ronaldo Duarte, o Neblina, anapolino, entende que a cultura Hip-Hop tem o poder de incentivar o respeito e a educação

Rapper Neblina lança em Anápolis 
EP ‘Diversidades’ nesta quarta, 20
Projeto tem o objetivo de promover a valorização da cultura afro-brasileira e a inclusão de todos os públicos

DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA

LION FERREIRA
SÍLVIA REGINA

“A Lei nº 14.759, de 21 de de-
zembro de 2023, Declara Feria-
do Nacional, o Dia Nacional de 
Zumbi e da Consciência Negra. 
É uma Lei de grande impacto 
que reconhece a importância da 
população negra na formação 
do Brasil e do seu protagonismo 
na nossa cultura e na formação 
sociológica, econômica, como 
força de trabalho escravo que 
até hoje segue sem reparação. A 
reparação em lei resgata a auto-
estima da população negra, mas 
ainda se faz necessário o fim do 
racismo e do preconceito, pois 
retira a dignidade e a humani-
dade das pessoas.

Zumbi dos Palmares, é con-
siderado um dos grandes líderes 
de nossa história, um símbolo 
de luta e de resistência contra 
a escravidão pela liberdade de 
culto religioso e pela prática da 

cultura africana no País. O dia 
de sua morte, 20 de novembro é 
lembrado e celebrado em todo 
território nacional como o Dia 
da Consciência Negra.

O Dia da Consciência Negra 
foi celebrado a primeira vez em 
1971, trazendo um sentimento 
de aclamação e pertencimento 
das origens africanas na forma-
ção do povo brasileiro. Consci-
ência negra pode significar, em 
suma a percepção da pessoa ne-
gra em relação às suas origens, 
no entendimento das raízes cul-
turais e históricas dos seus ante-
passados. 

O estudo da cultura afro afro-
-brasileira tornou-se Lei nº 9.394 
de 20 de dezembro de 1996, mo-
dificada pela Lei nº 10.639, de 09 
e janeiro de 2003, alterada para 
ser inclusa na Lei de Diretrizes e 
Bases Curriculares Nacional na 

Lei n º 11.645 de 10 de março de 
2008. Infelizmente não cumpri-
da e esse ano tema da redação 
do ENEM 2024. “DESAFIOS 
PARA A VALORIZAÇÃO DA HE-
RANÇA AFRICANA NO BRASIL”. 

O Debate Social é necessário, 
pois a cultura negra veio junta-
mente com o povo africano, e 
não podemos esquecer as con-
tribuições dos povos indígenas, 
originários que estão inclusos na 
alteração da Lei citada acima.

O combate ao racismo em to-
das as suas formas se faz neces-
sário em nossa sociedade.

O Brasil aderiu a Década In-
ternacional de Afrodescendentes 
de 2015- finalizando agora em 
dezembro de 2024”. Reconheci-
mento, justiça e desenvolvimen-
to do povo negro através de Polí-
ticas Públicas Afirmativas. O que 
mudou? O que precisa mudar? 
Fica a reflexão. 

Vidas negras importam, fim 
do racismo já! Enquanto o ra-
cismo não for combatido pelos 
entes federados, Presidente, Go-
vernador Estadual e Prefeito 
cumprindo as Políticas Públicas 
que já existem e são validadas 
por Leis nada mudará! E essa 

mudança perpassa pelas escolas 
e universidades e por todos os 
corpos docentes. Uma sociedade 
só cresce com todos iguais peran-
te as Leis, com igualdade real de 
direitos e deveres.” 

###
“Este ano, o COMPIR - Con-

selho Municipal de Promoção 
da Igualdade Racial, realizará, 
juntamente com a Associação de 
Mães e Pais de Santo de Anápo-
lis, um evento cultura em alusão 
ao dia da Consciência Negra. 
O tema deste projeto é “Cons-
ciência Livre”, ou seja, o evento 
Consciência Livre, traz a ideia 
de liberdade de pensamento e de 
expressão de maneira elucidada, 
livre de preconceitos, discrimi-
nação e racismo. Livre do senso 
comum os quais a sociedade está 
condicionada a se comportar ou 
pensar, seja por fanatismo, con-
servadorismo e ou preconceitos. 
Enfim, uma proposta para uma 
consciência livre de condições e 
imposições impostas. 

O evento totalmente cultural 
traz como ideia principal a valo-
rização da expressão cultural dos 
artistas afro-goiano-anapolino, 
pois, se levarmos em considera-

ção o contexto socioeconômico e 
cultural da população em geral e 
como se relacionam com o mito 
da democracia étnica, cultural 
e social, se faz cada vez mais 
importante auxiliar cidadãos e 
cidadãs a socializar e aprender 
a conviver no contexto da valo-
rização e promoção da diver-
sidade e do multiculturalismo. 
A partir do conhecimento das 
contribuições histórico-culturais 
das etnias de matriz africana e 
suas relações no desenvolvimen-
to da cultura goiano-brasileira, 
a sociedade poderá se despertar 
para a importância da valoriza-
ção da cultura negra, isto se dará 
de maneira imaterial, resgatan-
do os valores e virtudes do grupo 
étnico-racial afro-brasileiro. 

O evento acontecerá com o 
apoio da prefeitura de Anápo-
lis e da Casa Hip Hop, dia 24 de 
Novembro de 2024 – Local: Casa 
Hip Hop – Rua Floriano Peixoto 
1336 – Centro.”

Lion Ferreira é presidente, e 
Sílvia Regina, vice-presidente 
do Conselho Municipal de 
Promoção da Igualdade Racial 
(Compir) em Anápolis

CONSCIÊNCIA NEGRA E LIVRE
20 DE NOVEMBRO – Feriado Nacional

ARTIGO


